
 

 

あって、失礼ですが歴史的にもそれほど豊なところではないですよね。だからこ

そ岩手はあれだけ歴史に残るような学者、文学者、政治家を輩出するんです。鳥

取も岩手も立身出世するためにはそれしか道がなかったからです。我々の仕事で

も中国、四国の地方学会で発表してもあまり反応の無かった論文でも、東京の学

会で発表するとすぐに中央の医学雑誌の原稿依頼が来たりすることもあります。

やはり情報は東京を中心に動いているんだと実感することも多くありましたよ。」 
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『恩師』 
 

院長メモ 
 

大学からの長期出張でしばらく都立病院に勤

務していたことがある。仕事にもだいぶ慣れ

てきた頃、一緒に昼食を取っていた上司に言

われた。「髙橋君は岩手の出身でしたよね」

「私は鳥取ですが、先生には親近感がありま

すよ。鳥取と岩手は似ているようなところが 

この先生、鳥取大学から自衛隊に医官として入職し、その後放射線診断医となり

呼吸器疾患に関する数々の臨床及び研究業績を残しながら都立駒込病院を経て都

立広尾病院院長として停年まで活躍された。停年後は東京都の要請により都下の

離島で働いていると先生の便りで知った。学閥その他の力関係に左右されること

なくその実直な仕事ぶりは若い私にも「畏怖と尊敬の念」という言葉を併せもっ

て実感させてくれた人物であった。 

日常の指導もその通りで、私の書いたつたない 1日数十件に及ぶＣＴや血管造影

の診断レポートを私を横に座らせて検査画像を前に１枚１枚丁寧な説明を加えな

がら赤ペンで訂正していただいた。 

数年が経ち私は大学より岩手に帰ってくるように命を受けた。その頃は東京での

仕事も充実しており、大学医局は退職することとしてこのまま都立病院に残って

鈴木先生の下で修業を続けたいという想いが強くなっていた。ある日の診療後に

思い切って先生にその旨を伝えた。先生はさほど驚いた様子でもなく「先生よけ

れば今週末に私の家に遊びにいらっしゃい」とだけ言われて住所を書いた紙を渡

された。次の日曜日、私はいくつかの電車を乗り継いでかなりの時間をかけて千

葉の小さな駅に降りた。先生御夫婦が車で迎えに出ておられ、そこからさらに数

十分走ってやっと御自宅に着いた。海に近い町であったように思うが、はっきり

しない。飲めない酒を飲みながらおそらく色々なことを話したのだろが、具合が

悪くなって横になったこと以外はよく覚えていない。帰り際に先生に言われた。

「若い今の先生が東京で勉強したいという気持ちは良く分かります。かつての私 
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このマガジンは当クリニックホームページ（クリニック便り）でもご覧になれます。 

検 索 ゆとりが丘クリニック 

  

当クリニックでは、マイナンバーカードの保険証利用が可能です。受付の際に 

スタッフにお声掛け下さい。健康保険証でもこれまでどおり受診可能です。 
 

※健康保険証として使用する際は事前に 

マイナポータルから健康保険証利用の 

「初回登録」が必要です。ご不明な点 

などは厚労省サイトまたはお電話にて 

ご確認下さい。 

※都合により代理診療並びに休診等変更になる事

がございます 

ご了承の程お願いいたします 

診療日・時間 月 火 水 木 金 土 日 

午前診療 

9:00～12:00 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 休 

午後診療 

15:00～18:00 ○ ○ 休 ○ ○ 休 休 

 

２０２４年９月 

 
 

日 月 火 水 木 金 土 

① ２ ３ ４ ５ ６ ７ 

⑧ ９ １０ １１ １２ １３ １４ 

⑮ ⑯ １７ １８ １９ ２０ ２１ 

㉒ ㉓ ２４ ２５ ２６ ２７ ２８ 

㉙ ３０      

 ○ = 休診日 ★ = 診療時間変更 

通常通り診療の 

予定です 

もそうでした。確かにこのまま東京の病院で仕事を続ければ学ぶことも多いでし

ょうし、医師として論文の取り上げられ方とか様々な研究会、学会で高い評価を

受ける機会も多くなるでしょう。けれども今、先生は岩手の大学から戻ってくる

ように言われています。先生がここで得た知識・技術を岩手で実践することが出

来れば東京から岩手と場所は変わるけれども医師として岩手の医療に貢献するこ

とができますよ。先生、『天命のなすがままに』という言葉があります。私は今は

岩手に戻って仕事をすることが先生の天命だと私は思います。」返す言葉が無かっ

た。私は深く納得して帰郷を決めた。以後『天命のなすがままに』という言葉は私

の座右の銘となっている。 

鈴木先生、その節はありがとうございました。私が岩手に戻ってきてからも何度

もお手紙を頂き、３・１１の際には直接お電話を頂きましたよね。私も当時からだ

いぶ年もとり頭も白くなりましたが、先生の御教示に従い岩手の地で働くことを

天命と考え、町医者として充実した日々を送っております。御教示の深さにただ

ただ感謝申し上げます。 

マイナンバーカードの健康保険証利用が出来ます！ 

受付時間(年末年始除く) 


